

Zur Kieler Woche: Ein interessantes Programm mit interessanten Gästen

Kiel (SHL) – Auch in diesem Jahr bietet der Schleswig-Holsteinische Landtag seinen Gästen, Abgeordneten aus den nordischen Ländern und den Ostsee-Anrainerländern sowie aus den Parlamenten der autonomen Regionen Grönland, Färöer und Alandinseln, ein abwechslungsreiches Programm.

Am **Sonnabend, dem 17. Juni 2000**, nehmen sie teil an der Eröffnung der Kieler Woche. Prominentester Gast ist hier Bundespräsident Johannes Rau.

Am **Sonntag, dem 18. Juni 2000**, führt die Fahrt durchs Land zunächst nach Rothenhusen am Ratzeburger See. Von dort geht es mit dem Schiff über den Ratzeburger See nach Ratzeburg. Dort folgt eine Führung durch den Dom und den Klosterhof. Anschließend lädt Kreispräsidentin Helga Hinz die Gäste zu einem Empfang in das Kreismuseum ein. Nächstes Ziel ist das Grenzlandmuseum „Grenzhuus“ im mecklenburgischen Schlagsdorf. Dann geht es weiter nach Lübeck, wo der Lübecker Bürgermeister Bernd Saxe die Abgeordneten im Rathaus empfängt.

Am **Montag, dem 19. Juni 2000**, steht am Vormittag das schon traditionelle Kieler-Woche-Gespräch auf dem Programm. Thema ist dieses Jahr: „Die Nördliche Dimension – Signal für eine neue Partnerschaft zwischen der EU und Russland.“

Nach einer Einführung von Landtagspräsident Heinz-Werner Arens spricht zunächst Dr. Artur Kuznetsov, Botschafter und Vertreter der Russischen Föderation in Kaliningrad. Er legt allerdings Wert darauf, nicht im Namen des Russischen Außenministeriums zu sprechen, sondern als Wissenschaftler, als Mitglied der Russischen Akademie für Naturwissenschaften. Sein Thema ist: „Die Osterweiterung der EU: Chancen und Gefahren für die Kaliningrader Oblast“

Der nächste Referent ist Dr. Heinz Timmermann von Bundesinstitut für ostwissenschaftliche und internationale Studien in Köln. Herr Timmermann ist dort Leiter des Forschungsbereichs „Außen- und Sicherheitspolitik der GUS-Staaten“. Sein Thema ist: „Russland und seine Region Kaliningrad als Partner der ‚Nördlichen Dimension‘“.

.../.

Nach dem Kieler-Woche-Gespräch findet eine Besichtigungsfahrt im Kieler Hafen statt. Am Nachmittag sind die Parlamentarier Gäste beim staatspolitischen Vortrag über die Sicherheit im Ostseeraum im Kieler Rathaus.

Am Abend folgt als krönender Abschluss der Empfang im Kieler Schloss mit vielen Repräsentanten aus Schleswig-Holstein, gegeben vom Präsidenten des Schleswig-Holsteinischen Landtages Heinz-Werner Arens und seiner Frau Antje Arens.

Hinweis:

- **Die Reden des Kieler Woche Gespräches werden am Mittwoch, dem 21. Juni 2000, um 14:00 Uhr vom Offenen Kanal Kiel gesendet.**
 - **Die Reden von Kuznetsov und Timmermann sind bei der Pressestelle des Landtages erhältlich.**
- Sperrfrist: Montag, der 19. Juni 2000, 9:30 Uhr.**